



Foro. Juan Martín Posadas, Romeo Pérez y Francisco Faig

## Fin de la dictadura 30 años después

► “El precio lo pagó Wilson”, dijo Juan Martín Posadas

■ El exsenador blanco Juan Martín Posadas y el exdirigente del Partido Demócrata Cristiano (PDC), Romeo Pérez Antón, coincidieron en que era inevitable una salida negociada con los militares en 1984.

El jueves 15, Posadas y Pérez Antón participaron en una mesa redonda en la Universidad ORT titulada “A 30 años de la liberación de Líber Seregni, la prisión de Wilson Ferreira Aldunate y el Pacto del Club Naval. ¿Era inevitable una salida pactada?”.

Posadas recordó que la mayoría de los dirigentes del Partido Nacional de entonces creía que se podía seguir negociando con los militares y terminar en una salida democrática con algunos de ellos enjuiciados por violaciones a los derechos humanos. En tanto Pérez Antón advirtió que este tipo de tratativas hubiera retrasado las elecciones de noviembre de 1984 a un año más tarde.

El exsenador afirmó que los blancos se equivocaron en el papel que jugaría la izquierda durante la salida de la dictadura. “Creíamos que Líber Seregni iba adoptar nuestra línea (seguir negociando con los militares hasta que se retiraran del poder sin exigir con-

diciones). Pero Seregni se fue con Sanguinetti”, dijo ante un auditorio lleno de estudiantes de la Universidad ORT.

Posadas señaló que el Pacto del Club Naval le aseguró una victoria electoral al Partido Colorado ya que Wilson Ferreira Aldunate estaría preso durante las elecciones de noviembre de 1984 y Seregni proscrito. Agregó que el Frente Amplio, que había perdido legitimidad por sus “coqueteos” con el MLN-Tupamaros, “compra la legitimidad de partido serio al ser aceptado por militares y colorados; el precio lo paga Wilson”. Mientras tanto los militares obtuvieron “que el gobierno entrante no les iba a pedir cuentas” y que no iba a ser enjuiciados por sus crímenes, agregó Posadas.

Pérez Antón dijo que la mayoría de los uruguayos se inclinó por una salida negociada y votaron en las urnas a favor del Partido Colorado en 1984. Señaló que, una semana después que los militares liberaran a Seregni, se entrevistó con el general junto con el también dirigente del Partido Demócrata Cristiano, Héctor Lescano. Seregni les explicó que no sería candidato presidencial. “Afuera le dije al Negro Lescano: está todo arreglado”, en alusión a que el Pacto del Club Naval ratificó acuerdos verbales alcanzados previamente entre colorados, militares y frenteamplistas.